
Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. Вторник, 17 февраля 2015 года                          № 27 (7593).      www.oblgazeta.ru

  II

  IV

ЛЮДИ НОМЕРА

Тянь Юнсян

Эдуард Богданов

Любовь Малямова

Генеральный консул Китай-
ской Народной Республики 
в Екатеринбурге рассказал 
«ОГ», какими он видит пер-
спективы сотрудничества 
Китая с Россией и, в частно-
сти, со Свердловской обла-
стью.

  III

Директор екатеринбург-
ской риэлторской компа-
нии «Богданов и партнёры» 
избран новым президентом 
Уральской палаты недвижи-
мости.

  III

Главный педиатр Свердлов-
ской области сообщила, что 
в нашем регионе все дети до 
трёх лет (а из многодетных 
семей — до шести) обеспе-
чиваются бесплатными ме-
дикаментами по спецпро-
грамме.
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Россия

Березники (XVIII) 
Видное (XVIII) 
Владивосток (III) 
Иркутск (III) 
Казань (III) 
Красноярск 
(III, XVIII) 
Москва (III, IV, XVII) 
Нижнекамск (XVIII) 
Новосибирск (III) 
Санкт-
Петербург (III, XVII) 
Севастополь (XVII) 
Симферополь 
(XVII) 
Хабаровск (III, XVIII) 
Чита (III)   

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Беларусь (XVIII) 
Германия (XVIII) 
Китай (III) 
Норвегия (XVIII) 
США (XVII) 
Словения (XVIII) 
Украина (XVIII) 
Финляндия (XVIII) 
Франция (XVII, XVIII) 
Чешская 
Республика (XVIII) 

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ПОЧТОВЫЕ ИНДЕКСЫ 73813, 53802, 03802)

81 день
до Победы 

КНИГА-СУДЬБА

В Год литературы каждый день кто-то из земляков-уральцев расска-
зывает о книге, которая повлияла на его личную или профессиональ-
ную судьбу, создала (или изменила) его представления о мире.

Рубрику ведёт Ирина КЛЕПИКОВА 
klepikova@oblgazeta.ru, тел.: 375-85-45
Виктор ПОПОВ, кандидат педагогических наук, создатель филар-
монических авторских программ «Мой остров — гитара»:

— Скорее всего, судьбонос-
ными стали не одна, а несколь-
ко книг моего преподавателя 
в Ленинградском институте те-
атра, музыки и кинематогра-
фии доктора искусствоведения 
Абрама Акимовича Гозенпуда. И 
прежде всего это его семитом-
ник «История русского оперно-
го искусства» и «Оперный сло-
варь».

Он был руководителем мо-
его диплома, поэтому я бы-
вал у него дома. В самой боль-
шой комнате стояли стеллажи 
с книгами. Но не так, как обыч-
но в квартирах. Cтеллажи стоя-
ли по стенам и посреди комна-
ты с небольшими проходами между ними, как в библиотеке. Ког-
да видишь такое количество книг в обычной квартире — обалде-
ваешь! Увидев меня обалдевшим, Гозенпуд сказал: «Это у меня 
уже вторая библиотека, первая погибла в Киеве, в войну».

Человек энциклопедических знаний, он очень помог мне с 
дипломом. Были некоторые сложности с темой: «Модест Ильич 
Чайковский — драматург и театральный критик». Мне говорили: 
ну про Петра Чайковского — ещё куда ни шло. А то, фи, млад-
ший брат Модест… Что он из себя представляет? Вы напишите 
диплом, например, на такую актуальную (?) тему: «Образ Влади-
мира Ильича Ленина в театрах Свердловской области». Я отка-
зался. Мне не стали утверждать тему. Я стоял на своём. Потому 
что «делал тему» («Модест Чайковский») сначала на уровне кон-
трольной работы, потом курсовой и настаивал на дальнейшем 
исследовании. Тем более что был «накопан» внушительный ма-
териал с использованием архивов Музея П.И.Чайковского в Кли-
ну, Ленинградского архива газет конца XIX — начала XX веков, 
Ленинградской Театральной библиотеки и Библиотеки Академии 
наук, материалов ЦГАЛИ и Музея музыкальной культуры 
им. Глинки… Студентом я сделал несколько открытий по твор-
честву Модеста Чайковского. Сейчас, думаю, мог бы осилить и 
диссертацию. Личность незаурядная, Модест Чайковский, увы, 
попал в тень своего гениального брата…

Так вот, поддержал меня с дипломом именно Абрам Акимович 
Гозенпуд. Ознакомившись с моими исследованиями, он сказал: 
«По теме вашего диплома никто не знает больше вас!». Кафедра 
сдалась, мою тему утвердили.

Семитомник Гозенпуда по истории русского оперного искус-
ства в моей домашней библиотеке не сохранился — я подарил 
его моей бывшей ученице, студентке консерватории, а «Оперный 
словарь» жив-здоров.
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«Наша задача — объяснить молодым людям, что работа инженера интересна и перспективна, и убедить ребят в том, что учиться и работать нужно в родном городе»Алла БАРАНОВА
Сегодня «ОГ» публику-
ет указ о создании Совета 
при губернаторе Свердлов-
ской области по реализа-
ции комплексной програм-
мы «Уральская инженер-
ная школа». В состав совета 
вошли руководители круп-
нейших машиностроитель-
ных и оборонных предпри-
ятий области, ректоры ву-
зов и директора технику-
мов региона.Инженеры, которые по-лучили образование в ураль-ских вузах, всегда были вос-требованы далеко за преде-лами Свердловской области. Отличных специалистов го-товили УПИ, Горный инсти-тут и другие вузы региона. Престиж инженерного образования серьёзно по-страдал в перестроечные времена. Но когда промыш-ленность начала восста-навливаться, на рынке тру-

да возник дефицит квали-фицированных специали-стов. Причём всех уровней — от рабочих до руководи-телей. Проблема профориен-тации, возвращения ураль-ской инженерной школе бы-лой популярности и славы стала одной из самых важ-ных для экономики. Для то-го чтобы вернуть былой пре-стиж инженерному образо-ванию, по инициативе гу-бернатора Свердловской об-ласти Евгения Куйвашева в 2014 году в регионе бы-ла разработана комплексная программа «Уральская инже-нерная школа». Проект, наце-ленный на развитие системы дополнительного образова-ния школьников по техниче-скому направлению, получил одобрение Президента Рос-сии Владимира Путина.За короткое время орга-низаторам удалось добить-ся многого. На проходив-ших в октябре прошлого го-да в Екатеринбург-ЭКСПО со-

ревнованиях профмастерства по методике «Уорлдскиллс» «Уральская инженерная шко-ла» предстала во всей красе. Юные конструкторы не толь-ко запустили в бассейн ра-диоуправляемые модели су-дов самых разных марок, но и отправили в полёт модель ис-кусственного спутника Земли. Летательный аппарат послуш-но поднялся в воздух, облетел вокруг выставочного центра, сделал несколько снимков и вернулся к создателям.Подразделения «Ураль-ской инженерной школы» действуют сегодня почти во всех городах Свердловской об-ласти. Но многое ещё нужно усовершенствовать. В частно-сти, нуждается в координации профориентационная работа средних учебных заведений, вузов и работодателей. — Проект «Уральской ин-женерной школы» я бы отнёс к самым актуальным, — го-ворит член Совета по реали-зации программы директор 

Нижнетагильского институ-та испытания металлов Вале-рий Руденко. — А заседания координационного совета по-зволят рассказать о  дости-жениях и обсудить проблемы профориентации. Сегодня на-ша задача — не только объяс-нить молодым людям, что ра-бота инженера интересна и перспективна, но и убедить ребят в том, что учиться и ра-

ботать нужно в родном горо-де. Я уверен, что работа Сове-та поможет более эффектив-но решить и эту сложную за-дачу.— Создание Совета, кото-рый поможет координиро-вать работу по формирова-нию Уральской инженерной школы, — отличная идея, — вторит Валерию Руденко директор Нижнетагильско-

го техникума металлообра-батывающих производств и сервиса Яков Залманов. — На мой взгляд, в концепции программы стоит более чёт-ко определить роль среднего профессионального образо-вания. Во-первых, квалифи-цированные рабочие сегод-ня — в самом большом де-фиците на рынке труда. Во-вторых, настоящий инженер воспитывается только так: станочник — мастер или тех-нолог — инженер — руково-дитель. И я уверен, что, фор-мируя планы, оценивая ка-чество мероприятий, кото-рые будут проходить в рам-ках «Уральской инженерной школы», Совет учтёт поже-лания всех заинтересован-ных сторон, и мы сможем не просто привлечь молодёжь на производство, но и возро-дить славу уральских инже-неров во всём её блеске.
Указ губернатора

      ФОТОФАКТ
15 февраля в области, как 
и по всей нашей стране, 
прошли мероприятия, 
посвящённые Дню памяти 
россиян, исполнявших 
служебный долг за 
пределами Отечества. 
По традиции многие 
екатеринбуржцы в этот 
день пришли на площадь 
Советской Армии, чтобы 
принять участие в митинге 
Памяти и возложить цветы 
к мемориалу «Чёрный 
тюльпан», на пилонах 
которого увековечены 
имена сотен свердловчан, 
не вернувшихся с локальных 
военных конфликтов конца 
ХХ — начала ХХI столетий.
«Они были на острие 
удара… Вечная им слава 
и память!», — сказал 
участвовавший в церемонии 
губернатор Евгений 
Куйвашев (на снимке — 
крайний справа)

53-летний 
екатеринбуржец 
Артур Салахов 
поехал в Донецк, 
чтобы записаться 
добровольцем 
в ополчение. Но 
в отправке на 
передовую ему 
отказали — из-
за возраста. 
Предложили другой 
участок работы — 
сбор гуманитарной 
помощи. Уральцу 
вручили мандат 
гуманитарного 
батальона и 
командировали на 
родину. Его главная 
задача — найти 
для Новороссии 
поставщиков 
пиломатериалов

 КОММЕНТАРИЙ
Леонид ШАЛИМОВ, председатель Совета по реализации комплекс-
ной программы «Уральская инженерная школа», генеральный ди-
ректор НПО автоматики им. академика Н.А. Семихатова:

— Во время работы над проектом мы пришли к выводу: «Ураль-
ская инженерная школа» нужнее всего главным конструкторам. Мы за-
нимаемся техникой и должны заниматься подготовкой кадров. Имен-
но поэтому, как руководитель Совета главных конструкторов Сверд-
ловской области, я возглавил и Совет по реализации программы.

Дефицит кадров в регионе нарастает, но пока далеко не все ру-
ководители в равной мере занимаются проблемами подготовки ка-
дров, и задача Совета — активизировать эту работу, воссоздать си-
стему профориентации от школьной скамьи. Площадок для этого у 
нас достаточно — это и Союз промышленников и предпринимате-
лей, и Союз оборонных предприятий.

Рядовой гуманитарного батальона
Туринск (II)

Сухой Лог (II)
Ревда (IV)

Нижний Тагил (I,II,XVII,XVIII)

Краснотурьинск (XVII)

Качканар (II)

Карпинск (II)

Камышлов (II)

Каменск-Уральский (XVII)

Ирбит (XVII)

Верхотурье (XVIII)

Верхняя Пышма (XVIII)

Берёзовский (XVIII)

Асбест (XVII)

Екатеринбург (I,II,III,IV,XVII)

Сысерть (XVII)

Первоуральск (XVII,XVIII)

Текст доклада


